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«Pstlz»«0rt»

<<Anlegernr»

Ulrike Slotala
Telefon (040) 32 82-52 38
Telefax (040) 32 82-52 10
e-mail: uslotala@n-imwarburg.com

Hamburg, den 23. Oktober 2001

MS "Premnitz" GmbH <& Co. KG
Protokoll der Gesellschafterversammluag

«Briefl_Anredel»,
«Bnefl_Anrede2»,

beigefugt ubersenden wir Ihnen das Protokoll der GesellschafterversaBamlung vom 3.7.2001
zu Ihrer Kenntnisnahme.

Wir bitten den verspateten Versand des Protokolls zu entschuldigen.

Mit freundlichen GruBen

M.M.Warburg & CO
Schiffahrtstreuhand GmbH
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Protokoll

der ersten Gesellschafterversammlung der

IVIS ,,Premnitz" GmbH & Co. KG

am03.Juli2001 um 16:00 Uhr

Ort: Hotel Steigenberger Hamburg, Heiligengeistbrucke 4, 20459 Hamburg.

MS PREMNITZ

Teilnehmer:

Peter Bretzger

Thomas IVIetz

Jens Blocker

Karl-Georg von Ferber

Stefan Kolb

Frank Hitmer

Jan Bolzen

Dr. Thomas Ritter

Christian Buttner

Ingrid Kindsmuller

Gesellschafter

Beirat (Vorsitzender) \

Beirat (Stellvertreter)

Beirat :

Geschaftsfuhrer der MS ,,Premnitz" GmbH & Co. KG

Geschaftsfuhrer der MS ,,Premnitz" GmbH & Co. KG

Prokurist der Reederei F. Laeisz G.m.b.H.

Prokurist der MS ,,Premnitz" GmbH & Co. KG

Geschaftsfuhrer der Hamburgischen Seehandlung
Gesellschaft fur Schiffsbeteiligungen mbhl & Co. KG

Geschaftsfuhrer der M.M.Warburg & CO
Schiffahrtstreuhand GmbH

Geschaftsfuhrerin der M.M.Warburg & CO
Schiffahrtstreuhand GmbH

Protokollfuh rerm;

Susanne Blitzner Hamburgische Seehandlung Gesellschaft fur
Schiffsbeteillgungen mbH & Co. KG
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TOP 1 Begruliung, Feststellung der form- und fristgemaSen Einladung, der
BeschluBfahigkeit der Gesellschafterversammlung und Genehmlgung
derTagesordnung

BegmBung und Vorbemerkung

Im Namen der Geschaftsfuhrung und des Podiums begruBt der Geschaftsfuhrer der
Hamburgischen Seehandlung, t-1err Dr. Thomas Ritter, die Gesellschafter und weitere
Teilnehmer.

Es folgt die Vorstellung des Podiums. Herr Kolb, Geschaftsfuhrer der MS ,,Premnitz" GmbH
& Co. KG ubernimmt das Wort und eroffnet die Gesellschaften/ersammlung.

Feststellung der form- und fristgemafien Einladung

GemaB §10Absatz 1 des Gesellschaftsvertrages hat die erste Gesellschaften/ersammlung
in den ersten 9 Monaten nach Ablauf eines Geschaftsjahres zu erfolgen. Die Einbemfung
erfolgt unter gleichzejtiger Bekanntgabe der Tagesordnungspunkte, mindestens 4 Wochen
vor dem Versammlungstermin. Das Einladungsschreiben am 29.05.2001 yon der
M.M.Warburg & CO Schiffahrtstreuhand GmbH an alle Gesellschafter versandt.

Die form-und fristgemaSe Einiadung wird festgestellf, , ,

Feststellung dgr BeschluBfahigkeit

GemaB §11 des Gesellschaftsvertrages ist die Geseltschaften/ersammlung beschluBfahig,
sofern mindestens die personlich haftende Gesellschafterin sowie Kommanditisten, die
zusammeh mindestens 50% des stimmberechtigten Kommanditkapitals auf sich vereinigen,
anwesend oder vertreten sind.

Die Anwesenheit wird von der M.M.Warburg & CO Schiffahrtstreuhand GmbH, wie folgt
festgestellt:

personlich anwesend, inkl. Grundungsgesellschafter 5.410.000
treuhanderisch (mit Weisung an Treuhander oder Dritte) 4.230.000
vertreten durch Treuhander (ohne Weisung) 12,810.000
Gesamtstimmen 22.450.000

( 24,1 %)
( 18,8%)
( 57,1 %)
(100,0%)

Die Anwesenheit der persflnlich haflenden Gesellschafterin wird bestatigt.
Die Gesellschaften/ersammiung ist somit beschlufifahig.

TOP 2 Bericht der Geschaftsfuhrung
a) uber das Geschaftsjahr 2000
b) den bisherigen Verlauf sowie Ausblick auf das Geschaftsjahr 2001

Herr Bolzen erlautert die Investitionsphase, Die Investitionsphase wurde in 2000 planmaBig
beendet.

Das Eigenkapital (insgesamt DM 22,45 Mio.) wurde in 2000 vollstandig eingeworben und
eingezahlt. Das Schiffshypothekendariehen wurde am 27.10.2000 (mit Ubernahme des
Schiffes) planmaBig valutiert. Der USD-Anteil betragt USD 5,629 Mio. und der Yen-Anteil
YEN 248,382 Mio.
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Das Schiff wurde zu dem vereinbarten Kaufpreis von USD 16,275 IVIio, (abzuglich einer
Kommissionserstattung i.H.v. USD 50,000) angeschafft. Die fondspezifischen Kosten fielen
ebenfalls in prospektierter Hohe aus. Bei den Anschaffungsnebenkosten des Schiffes und
den sonstigen Fremdkosten konnten gegenuber der Planung insgesamt ca, TDM 171
eingespart werden, so daB der Kontokorrentkredit nicht in Anspruch genommen werden
mu&te.

Die Geschaftsfuhmng erlautert die Betriebsphase. Das Schiffwurde am 27.10.2000 in einem
ordentlichen Zustand vom Verkaufer ubernommen und gleichzeitig dem Charterer
angeiiefert. Das Schiff fuhrt die Flagge Liberias (B/B-Ausflaggung). Die Maschine befindet
sich in einem guten Zustand. Eine Besichtigung des Germanischen Ltoyd im Mai 2001 hat zu
keinen Beanstandungen gefuhrt. Die Farbkonservierung an Deck wurde uberholt. Noch
fehlende Ausrustungsgegenstande wurden angeschafft.

Auf dem Schiff sind insgesamt 20 Seeleute beschaftigt (davon zwei deutsche). Zur Zeit
befindet sich das Schiff auf dem Weg nach Venezuela um Kohle fur die USA zu laden.

Charterer des Schiffes ist Egon Oldendorff GmbH & Co. KG. Die Gruppe gehort zu den
groBten Privatreedereien Europas.

In 2000 sind kelne off-hire Tage angefallen. Die Abweichung der Beschaftigungstage zum
Prospekt (12 Tage weniger) resultiert aus der Tatsache, dal3> der Prospekt 2-3 Monate vor
Ubernahme des Schiffes erstellt wurde und der genaue Ubemahmezeitpunkt nicht bekannt
war. Die Ubernahme sollte gem. MOA im Oktoberstattfinden. Im Prospekt wurde aus
kalkulatorischen Grunden mit dem 15. Oktober gerechnet.

Herr Mann bittet um Eriauterung der Charten/ertrage.

Die Geschaftsleitung erklart, daB die Chartervertrage mit der Reederei Egon Oldendorff uber
4 Jahre laufen. Die Tages-Charterraten sind fur das 1. Jahr auf USD 9.800 und fur die
weiteren 3 Jahre aufUSD 10.000 vereinbart. AnschlielSend gibt es 2 Optionen des
Charterers jeweils fur 2 Jahre zu veriangem. Die Rate fur die erste Option betragt USD
10.500 und furdie zweite Option USD 11.000.

l-1err Tappert fragt, ob es eine Anpassungskiausel fur die Charterraten im Vertrag gibt und
wie die Bonitat des Charterers eingeschatzt wird.

Die Geschaftsleitung erklart, da6 keine Anpassungsklausel im Vertrag vereinbart wurde. Bei
dem Charterer handelt es sich um eine sehr gute Adresse. Die Oldendorff-Gruppe
beschaftigt eine Flotte von ca. 170 Schiffe, davon ca. 30 - 40 Panmax Bulker, und gehort zu
den international bekanntesten Massengut-Reedereien.

hlerr Hilmer erortert die wirtschaftliche Entwicklung und den Finanzstatus per 30,06.2001.
Der Vertragsreeder und der Charterer sind sehr zufrieden mit dem Schiff. Die Charterraten
gehen punktlich und in voller Hohe ein.

Die benotigfen DM-Betrage fur den laufenden Schiffsbetrieb in 2001 wurden uber
Devisentermingeschafte zu Kursen von durchschnittlich DM/USD 2,24 gesichert. Zusatzlich
wurden fur die geplanten Ausschuttungen fur die Jahre 2002 bis 2004 jeweils USD 1 Mio.
uber Devisentermingeschafte zu Kursen von durchschnittlich DM/USD 2,28 gesichert.
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Der Zinssatz fur das Yen-Darlehen wurde bis zum 10.11.2005 mit 2,41% fest vereinbart
(Prospekt 2,5%). Der Zinssatz fur das USD-Dariehen wird kurzfristig gehalten und ist z. Zt.
mit 4,885% bis 27.7.2001 (Prospekt 8,5%) vereinbart. Es ist beabsichtigt, die Zinsbindung fur
einen Gro&teil des USD-Darlehen 5 Jahre zu einem Zinssatz von ca. 6,5% festzulegen.
Dadurch wird die Liquiditatslage der Gesellschaft voraussichtlich besser als prospektiert
verlaufen, auch Sondertilgungen von voraussichtllch 2 Quartalstilgungen werden bereits in
diesem Jahr durchgefuhrt werden konnen.

AbschIieRend erklart Herr Kolb, daB der Fonds MS ,,Premnitz" sehr gut lauft, insbesondere
die Sondertilgungen im ersten Betriebsjahr sein ein Zeichen hierfur, Das Ergebnis der
Gesellschaft fur das Jahr 2000 betrug ca. -48,2%, prospektiert waren -47,06%.

TOP3 Vorstellung des Beirates

Herr Bretzger wurde in der konstituierenden Sitzung des Beirates am 03. Juli 2001 zum
Vorsitzenden gewahlt. Stellvertretender Beiratsvorsitzender ist Herr Metz.. Herr Blocker
wurde von der phG als drittes Beiratsmitglied bestellt.

Herr Bretzger stellt kurz die in der heutigen Beiratssitzung diskutierten Punkte vor: Charterer,
Marktentwicklung und Zinsfestschreibung. Er weist darauf hih, daB im nachsten Jahr die
Anleger einen ausfuhrlichen Bericht des Beirates erhalten werden.

Weiterhin berichtet Herr Bretzger, daG der Beirat im standigen Kontakt mit der
Geschaftsfuhrung uberdie aktuelle Situation der Gesellschaftund dereh Entwicklung
schriftlich und fernmundlich stehen wird. Der Beirat sej somit in der Lage, bej der Tatigkeit
der Geschaftsfuhrung mitzuberaten und auch kritisch zu beobachten.

TOP 4 Beschlussfassungen

a. Feststellungdes Jahresabschlusses 2000

Der Besch!u6 wird wie folgt genehmigt:

b.

c.

100
22.350

Enthaltungen
Ja - Stimmen

0,4 %
99,6 %

Entlastung der personlich haftenden
Geschaftsfuhrung im Geschaftsjahr 2000

Der Beschlu& wird wie folgt genehmigt:

100
22,350

Enthaltungen
Ja - Stimmen

0,4 %
99,6 %

Gesellschafterin fur ihre

Festsetzung der Vergutung fiir den Beirat fur das Geschaftsjahr 2001

Der BeschluB wird wie folgt genehmigt:

250 Enthaltungen
21.865 Ja-Stimmern

335 Nein - Stimmen

1,1 %
97,4 %

1,5%
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d. Entlastung der Treuhandgesellschaft fiir ihre Treuhandtatigkeit im
Geschaftsjahr 2000

Der BeschiuB wird wie folgt genehmigt:

200
22.250

Enthaltungen
Ja - Stimmem

0,9 %
99,1 %

e. Anderung des Gesellschaftsvertrages im Hinblick auf die Umstellung des
Kapitals von DM auf ¬per1.Januar 2002

Die Euro-Umstellung zum 01.01.2002 des Gesellschaftsvertrages soll im Innenverhaltnis
(Stimmrechte und Ausschuttungen) nicht zum amtlichen Kurs von 1,95583, sondern zwecks
Glattung der Eigenkapital-Betrage im Verhaltnis 2:1 erfolgen. Der aufgrund der Differenz
zum amtlichen Kurs entstehende Uberhang wird einer Kapitalrucklage ,,Euroumstel]ung"
zugefuhrt, Das Autienverhaltnis wird von dieser Regelung nicht beruhrt. Die notwendigen
Anderungen des Gesellschaftsvertrages sollen durch eine neue Vertragsklausei (vgl. Anlage)
erfolgen. "

Der Beirat hat diese Vorgehensweise begru&t und empfiehlt der Gesellschafterversammlung
der geplanten Euro-Umstellung zuzustimmen.

hierr Mann fragt, ob es durch die Umstellung auf 2:1 nichtzu einer Unscharfe in den
Abrechnungen kommt.

Die Geschaftsleitung erklart, dalS diese Umstellung zur Vereinfachung derAbrechnung und
nur im Innenverhaltnis durchgefuhrt wird. Die entstehende Differenz bei der Umrechnung
wird in eine Kapitalrucklage eingestellt. Fur den einzelnen Kommanditisten ergibt sich kein
Nachteil durch eine sotche Verfahrensweise.

HerLMann fragt, inwieweit die Angelegenheit bereits durch einen Wirtschaftsprufer und
durch einen Rechtsanwaltuberpruftworden ist.

Die Geschaftsleitung erklart, dass die vorgeschlagene Vorgehensweise sowohl von einem
Wirtschaftsprufer als auch von einem Rechtsanwalt uberpruft worden ist. Es handelt sich hier
um ein bei Einschiffsgesellschaften ubliches Verfahren.

Der BeschluK wird wie folgf genehmigt:

100
22.350

Enlhaltungen
Ja - Stimmem

0,4 %
99,6 %

f. Anderung des Gesellschaftsvertrages §7 Abs. 1

Unter dem Tagesordnungspunkt sollte ursprunglich uber die Anderung des §7 Abs. 1 des
Gesellschaftsvertrages abgestimmt werden, d.h, die Hafteinlage von 25% auf 100% der
Pflichteinlage zu erhohen,

Die Eintragung der Hafteinlage in das Handelsregister ist in steueriicher Hinsicht dann von
Bedeufung, wenn eine Ausschuttung der Gesellschaft bei einem Mituntemehmer zu einem
negativen steuerlichen Kapitalkonto fuhrt, Nach §15 a Abs. 3 EStG fuhri: in diesen Fallen die
Ausschuttung zu einer Gewinnfiktion.
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Die Gewinnfiktion kann vermieden werden, sofern beim Mituntemehmer durch die
Auszahlung eine unmittelbare handelsrechtliche AuSenhaftung entsteht. Die unmittelbare
Au&enhaftung wird mafigeblich durch die im Handelsregister eingetragene Hafteinlage
bestimmt.

Der Tagesordnungspunkt 4 f. wurde kurzfristig als Beschlussvorlage aufgenommen,
nachdem im Rahmen der Betriebsprufung einer Schwestergesellschaft die Frage diskutiert
wurde, ob die Eintragung eines Haftungsvolumens von 25% der Pflichteinlage fur die
Venneidung der Gewinnfiktion nach §15 a Abs. 3 EStG ausreicht. Die Finanzverwaltung
vertritt die Ansicht, dass die Gewinnfiktjon nur bei einer Eintragung von 100% der
Pfiichteinlage vermieden werden kann. Bisher konnte in diesem Punkt mit der
Finanzverwaltung noch kein Einvemehmen erzielt werden. Um mogtiche steueriiche
Nachteile zu vermeiden, war vorsorglich der Punkt in die Tagesordnung aufgenommen
worden.

Nachdem zwischenzeitlich der Themenkomplex noch einmal intensiv mit den steuerlichen
und rechtlichen Beratern der Gesellschaft diskutiert wurde und hierbei deutlich wurde, da&
bei prospektgemaRem Verlauf der Beteiligung die vorgesehenen Aysschuttungen nicht zu
einem negativen Kapitalkonto fuhren, wenn

1. zum Zeitpunkt des Beginns der Tonnagesteuer von der degressiven zur linearen
Abschreibung gewechseltwird, und-^^^ ,

'
, \

2. in spateren Jahren evtl, eine Verschiebung der Ausschuttung von.Dezember in den
Januar.des Folgejahres erfolgt,

ist die GeschaftsfOhryng zu dem Ergebnis getangt, den Punkt von der Tagesordnung zu
nehmen und die Hafteinlage von 25% der Pflichteinlage nicht zu erhohen.

Die Geschaftsfuhrung macht darauf aufmerksam, daB die einkommensteuerlichen
Ergebnisse von diesen Mafinahmen nicht betroffen sind. Lediglich in erbschafts- und
schenkungsteuerlicher Hihsicht kommt der moglicherweise anderweitigen Entwicklung der
Kapitalkonten Bedeutung zu.

TOP5 Verschiedenes

Herr Kolb informiert darCiber, daB die Geschaftskonten der Gesellschaft am Sitz des
Vertragsreeders gefuhrt werden.

Die Geschaftsfuhrung schlagt in Ubereinstimmung mit dem Beirat vor, unter der
Voraussetzung, daG> die GeschSftsjahre 2001 und 2002 planmallig verlaufen, im
kommenden Jahr keine Gesellschafterversammlung einzuberufen. Die Kosten fur die
Vorbereitung und Durchfuhrung einer Prasenzveranstaltung konnten somit gespart werden.
Die Beschlusse konnten dann im schriftlichen Umlaufverfahren gefasst werden.
Die Anleger auBern sich zustimmend zu dem Vorschlag der Geschaftsieitung.

Herr Bahlsen auBert sich dankend dem Beirat gegenuber, daB die Herren die Position der
Vertrauenspersonen gegenuberden Anlegern angenommen haben. Erfragt nach, inwieweit
es moglich sei, einen Bericht des Beirates mit der Einladung an die Gesellschafter zu
versenden. Ebenso fragt Herr Bahlsen nach, ob die HAMBURGISCHE SEEHANDLUNG
Informationen uber die Schiffonds ins Internet stellt.
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Der Hinweis, Berichte des Beirates zusammen mit der Einladung zu versenden, wird von der
Geschaftsleitung aufgenommen.

Herr Dr. Ritter teilt mit, dal3 sich die neue Leistungsbilanz der Hamburgische Seehandlung
uber den Zeitraum von der Grundung der Firma bis zum Jahr 2000 im Druck befindet. Die
Seehandlung ist Stolz mitteilen zu konnen, da6 der Cash-Flow aller Fonds im Schnitt 7,1%
hoher ausfallt als prospektiert. Die Uberlegung, Informationen einzelner Schiffsfonds in das
Internet zu stellen, wird momentan angedacht.

Herr Kolb bedankt sich bei allen Anwesenden und schlieBt die Gesellschaften/ersammlung
um 17.00 Uhr.

Hamburg, ^en 12.07.2001

:-"^
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Ms7p[-^hi1t;n�nb^U Co. KG Susanne Btitzner
(Protokollfyhrerin)


